
莲都启动中医药健康文化推进行动

□ 通讯员 金晶 姜丽雅

本报讯 在《中华人民共和国中医药
法》施行两周年之际，由莲都区卫生健康局
主办的“中医中药中国行———2019 年莲都
区中医药健康文化推进行动” 于日前在市
区纳爱斯健身广场启动。

开幕式在激扬的鼓点中拉开序幕，武
术表演、太极表演、健身气功大舞、中医药
知识有奖问答等中医养生健体功法及中医
文化节目轮番上演， 展现了当代人对中医
药健康文化的传承。

现场设有大型义诊及中医展览体验，设
置“望”“闻”“问”“切”四个区域，其中“望”
区域普及中医药知识，“闻” 区域介绍中医
药材，“问”区域举办药材灯谜，“切”区域安
排知名中医专家为市民切脉诊治。

在《中医药法》宣传区、中医药发展成
就展示区、中医药体验和健康养生宣传区，
现场群众通过多种方式了解了中医药发展
的法律知识、 养生保健知识， 体验中医护
理、冬病夏治等中医特色疗法，感受中医药
健康文化魅力。

为数字经济发展建言献策
莲都区召开数字经济发展专题政党协商会

□ 记者 王秋蕊

本 报 讯 8 月 8 日上
午，莲都区召开数字经济发
展专题政党协商会，听取各
民主党派、工商联和无党派
人士对全区数字经济发展
的意见建议。 区委副书记、
区长陈豪主持会议并讲话。

会上， 各民主党派、工
商联、无党派人士代表根据
前期调研情况，围绕数字经
济发展规划、 人才支撑、招
商引资等提出了许多建设
性意见， 陈豪一一倾听，并
向大家的积极建言献策表
示感谢。 陈豪指出，数字经
济是莲都实现高质量绿色
发展的“一号工程”。 近年
来，区委区政府始终把发展
数字经济摆在重要位置，全
面加快“数字莲都”建设，数
字基础设施不断完善，数字
产业不断提升，实体经济数
字化转型不断加快，数字经
济新业态新模式加快发展，
政务及民生服务数字化日
益广泛，但仍存在少数领导
干部对数字经济的认识不
够充分， 数字经济规划滞
后，总体规模不大，核心产
业基础较为薄弱，新生数字
经济潜力不足，人才短板十
分突出等问题，全区上下要

进一步强化战略意识、创新意
识和机遇意识，坚持数字经济

“一号工程”不动摇，不断提高
数字经济综合实力，以数字经
济的快速发展带动区域经济
高质量绿色发展。

陈豪强调，要大力推进数
字产业化、产业数字化、城市
数字化“三化融合”。聚焦科技
创新， 强化科技创新平台建
设，科技创新主体培育，科技
人才队伍建设，努力在数字产
业化上实现新突破。聚焦两化
融合， 大力推进传统制造业、
服务业和农业数字化转型，努
力在产业数字化上实现新突
破。 聚焦智慧管理，加快区级

“大数据中心”、 政务服务、数
字基础设施建设，努力在城市
数字化上实现新突破。

陈豪要求， 要狠抓落实，
全力打造数字经济强区。要加
强组织领导，充分发挥各部门
职能作用， 积极落实发展举
措， 全力做好数字经济工作。
要加强政策扶持，积极研究制
定针对数字经济的金融扶持
政策和人才政策，全力加强要
素保障。 要加强氛围营造，围
绕数字经济重点领域，培育一
批数字经济示范项目、示范企
业、示范基地，以点带面推动
全区数字经济发展。

单轨田园小火车莲都上线
□ 通讯员 孙斌

本报讯 近日， 在雅溪
镇岱后村，一场特殊的“单
轨运输车现场观摩会”吸引
了莲都区各乡镇的水果、茶
叶种植大户前来参观。

在岱后村谢小妹家庭
农场里，工作人员遥控一辆
单轨运输车，载着刚采摘的
番茄在 400 米长的轨道上
启动，只花了几分钟就完成
了运输任务。

单轨运输车是在特定
空中轨道上运行的电动小
车， 能组成一个可承载、全
自动的物料搬运系统。这种
山地单轨运输车的外形类
似玩具火车，货架上可承载
200 公斤重量，在山地上下
运输既便利又快捷。参会人
员在现场查看单轨运输车
运行后，详细了解了运输车
载重、最大爬坡坡度、安装
费用等，对这套设备产生了

很大兴趣。“这套单轨运输车
使用近一个月，使农场工作效
率提升了 20 倍， 省了很多时
间和人工成本。 ”农场负责人
陈勇明说。引进山地轨道运输
车， 还能有效降低管理成本。
“我是种杨梅的， 山上的机耕
路运输不方便，导致我没扩大
基地规模，这个机器对我们来
说确实挺实用的。 ”杨梅种植
户陈晓伟说。

区农业农村局农机管理
站副站长江津法表示，目前制
约莲都水果产业发展的瓶颈
难题是缺少劳动力，“这种轨
道运输车的最大优势是能替
代劳动力。种植大户能用它极
大提高劳动效率，降低劳动成
本。 ”

据了解，山地轨道运输车
已被列入 2018 年浙江省新产
品购机补贴目录，村民可按安
装建设的轨道长度分档获得
补贴额度。

莲都区政府与浙江清华长三角研究院签约

药用植物与生物医药开发项目落地莲都
阅读提示

日前，莲都区政府与浙江清华长三角研究院合作项目成功签约，该
项目将有力补齐莲都区生物医药产业发展短板， 为莲都优质的生态产
品价值转化打开快速通道。
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大花园·莲都

□ 记者 王秋蕊

本报讯 8 月 8 日下午， 莲都区政府与
浙江清华长三角研究院项目签约仪式暨大
健康产业座谈会在莲都会议中心举行。 会
上，药用植物与生物医药开发项目和“帮邦
行”网约出行服务平台项目签约落地莲都。
市委常委、统战部长王小荣，浙江清华长三
角研究院副院长杨向东，区委副书记、区长
陈豪等参加活动。

王小荣在讲话中说，当前的丽水，正处
于大建设、 大发展、 大跨越的重要历史关
口， 比以往任何时候都更加需要科技支撑
和人才支撑。 此次项目签约落地，是丽水积
极融入长三角一体化战略的生动实践，是
勇做奋力推进高质量绿色发展挺进师的
“莲都行动”，具有里程碑式意义。 希望签约
项目公司积极开展各项前期工作， 力争将
项目打造成为“长三院”在丽水市的“桥头
堡”项目；希望莲都区继续发扬优良的工作
作风，按照“最多跑一次”改革的要求，全程
做好各项服务工作，全力推动项目早注册、
早开工、早投产、早见效。 同时恳请浙江清
华长三角研究院进一步深化院地高质量合
作，继续为丽水提供技术支持、智力支持和
资源支持， 为实现高质量绿色发展注入活
力。

杨向东在致辞中表示， 此次合作既是
浙江清华长三角研究院技术价值的体现，
也是丽水优势的体现， 项目成功签约使双
方合作迈出了坚实的一步，今后“长三院”
将继续发挥在“长三角一体化”发展中的重

要作用，进一步整合优势资源，创新合作模
式， 逐步筛选优质项目导入莲都、 导入丽
水，以务实行动推动双方高质量绿色发展。

陈豪在致辞中表示，莲都区将尽最大的
努力为项目提供最优质高效的服务， 尽早
让项目在莲都开花、结果，加快先进成果在
莲都转化。 莲都将以本次签约为契机，进一
步加快科创平台建设，强化科创主体培育，
加强人才队伍建设，促进科技成果转化，努
力成为丽水科技创新工作的探路者和模范
生。 同时，也希望“长三院”继续关注、支持
莲都发展， 把更多优质创新资源布局在莲
都，让更多科技创新成果在莲都转化，共同
实现双方高质量绿色发展。

会上，合作双方成功签约药用植物开发
及多肽类药物研发项目和“帮邦行”网约出
行服务平台项目。

据了解，药用植物开发及多肽类药物研
发项目，拟实施龙脑樟等药用植物开发、多
肽类药物开发、OTC 药物开发等子项目。 该
项目将有力补齐莲都区生物医药产业发展
短板， 为莲都优质的生态产品价值转化打
开快速通道。 如今，该项目厂房拟落地万洋
低碳智造小镇， 研发场地拟落户绿谷信息
产业园。

“帮邦行”网约出行服务平台项目致力
于“互联网+智慧出行”，能够为城市与乡村
用户提供 50-150 公里的“门对门”出行服
务。 该项目将为“数字莲都”建设注入新力
量。 目前，该项目团队已在莲都完成办公场
地落实及公司注册， 预计在今年 9 月启动
丽水线路试运营。


